



## Libro de Patricio Guzmán Martínez Lanzan segunda edición de "San Antonio pasado y presente"

En el Auditorium de Epsa se desarrolló la presentación oficial de la obra que comprende artículos, reseñas, ensayos y fotografías inéditas de la historia de San Antonio, rescatando así la identidad de la ciudad puerto más relevante de Chile

Gracias al valioso aporte de la Empresa Portuaria de San Antonio (Epsa) se lanzó la segunda edición del libro "San Antonio pasado y presente", del autor Patricio Guzmán Martínez, presidente de la Academia de Estudios Históricos, quién por cinco años consecutivos ha publicado en diferentes diarios locales y revistas de la Academia artículos relacionados a los hechos más importantes desde el nacimiento de nuestro puerto.

Este escritor autodidacta, ex miembro de la familia portuaria, recorre en su obra, que contiene reseñas, ensayos y fotografías inéditas, la historia de la ciudad, demostrando que la paciencia y la pasión puestas en torno a reconstruir nuestro pasado, son suficientes para sembrar un legado que acompañará a los habitantes de estas tierras y del país.

En el evento, que se realizó en el Auditorium de Epsa, se mostró un video las imágenes



Patricio Guzmán Martínez agradeció la colaboración recibida por la Empresa Portuaria de San Antonio en su esfuerzo por hacer un aporte a la cultura y educación, que espera traspase las fronteras de la provincia.

nes expuestas en este libro, dando término a una exposición itinerante que recorrió los principales colegios de la zona y que contó con el apoyo de la Gobernación Marítima.

Debido a la relevancia de este lanzamiento, en la actividad estuvieron presentes el gobernador provincial, Osvaldo Badenier; el gobernador marítimo, Claudio Ortiz; la al-

caldesa de San Antonio, Lucía Meneses; el jefe del Departamento Provincial de Educación, Omar Morales; el gerente subrogante de Epsa, Octavio Doerr; el encargado de Relaciones Corporativas de Epsa, Patricio Pinto; y el gerente de Diario El Líder, Mauricio Araya.

En la ocasión, también se destacó el trascendente aporte que realiza nuestro diario a

la conservación de la memoria de San Antonio, por medio de la publicación semanal de las imágenes históricas que reviven los principales acontecimientos de nuestro pasado.

### OBRA DE INELUDIBLE LECTURA

Claudio Ortiz, gobernador marítimo, aprovechó el momento para dirigirse a los presentes y señalar que nuestro país por el mar nació, se alimentaron los aborigenes, se generó su conquista, se afianzó su independencia, se extrajo el sustento y sin éste no tiene destino su comercio.

"Estos hechos nos indican la ineludible responsabilidad hacia el presente y el necesario compromiso con el futuro, ya que hemos heredado una tradición que nace con la fuerza y el empuje de su pueblo que es capaz de conformar desde la nada un gran desarrollo marítimo".

### EDUCACIÓN PARA EL PROGRESO

"La noción del concepto de lo que somos, de dónde venimos y hacia dónde vamos es fundamental para entendernos y reconocernos", afirmó con autoridad el jefe del Departamento Provincial de Educación y profesor de historia, Omar Morales, para resaltar la labor realizada por Patricio Guzmán.

Manifestó que como hijo de esta ciudad y participe de la educación que se formó en los colegios de la zona, que sufrió por las consecuencias del terremoto de 1985, y que hoy ve con orgullo en el sitio que se encuentra como primer puerto de Chile, es esencial la difusión y conservación de nuestra memoria histórica.

### LEGADO A LA IDENTIDAD LOCAL

Hacer un aporte con el objetivo de mostrar cómo

ha sido el progreso de San Antonio en el siglo XX, es un hecho que llena de orgullo a la Empresa Portuaria de San Antonio, expresó Patricio Pinto, encargado de Relaciones Corporativas de Epsa.

"Es la historia la encargada de dar a conocer la identidad de San Antonio. Gracias a este libro y las imágenes que componen la exposición itinerante, los habitantes de la ciudad pueden contemplar hoy los recuerdos de cómo nació, creció y cómo se proyecta la ciudad de cara al futuro, lo que tiene un enorme valor para todos".

Precisó que es el momento oportuno para celebrar con orgullo la segunda edición del libro de Patricio Guzmán "San Antonio pasado y presente", que recorre los sucesos más importantes de la ciudad, desde la presencia de los indígenas hasta la construcción del puerto.



Mauricio Araya, gerente de Diario El Líder, recibió de parte de Octavio Doerr, la entrega simbólica de un cuadro que muestra en dos fotografías a San Antonio en su pasado y presente, por su aporte a la cultura de la provincia.

## Lanzan segunda edición de "San Antonio pasado y presente". [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan segunda edición de "San Antonio pasado y presente". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile